

**Interpellation Imper-Heiligkreuz (32 Mitunterzeichnende):  
«Kein Dornröschenschlaf auf Schloss Sargans!»**

Stolz präsentiert sich das weit herum sichtbare Markenzeichen Schloss Sargans. Die Ortsgemeinde Sargans trägt als Besitzerin des Schlosses Sargans den nicht unerheblichen Unterhalt für das Baudenkmal von nationaler Bedeutung.

1983 wurde das neu eröffnete Museum Sarganserland auf dem Schloss Sargans durch den Europarat als «Museum des Jahres in Europa» ausgezeichnet. Die Führung und Betreuung des Museums sowie die Organisation von Führungen erfolgt seither durch den Historischen Verein Sarganserland. Trotz einem sehr grossen Anteil an ehrenamtlicher Arbeit sowie Unterstützungsbeiträgen durch die Sarganserländer Gemeinden und durch Private ist der Betrieb defizitär. Seit 2002 betrug der jährliche, durch den Historischen Verein Sarganserland getragene Fehlbetrag zwischen 3'400 und 14'800 Franken. Damit konnten dringend notwendige Rückstellungen für eine künftige Neugestaltung nicht getätigt werden. Da sich die Museumslandschaft und somit auch die Ansprüche der Besucherinnen und Besucher in den 25 Betriebsjahren verändert haben, wäre die Erneuerung zur Erhaltung der Attraktivität in den nächsten Jahren fällig.

In diesem Zusammenhang bitten wir die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Anerkennt die Regierung die überregionale kulturelle Stellung des markanten Wahrzeichens mit der international ausgezeichneten Ausstellung am Fusse des Gonzens?
2. Ist sich die Regierung der finanziellen Lasten der Besitzerin des Schlosses und des Betreibers des Museums bewusst? Ist die Regierung bereit, die kulturellen Bestrebungen finanziell zu unterstützen?
3. Ist die Regierung bereit, sich an einem Konzept zur Neugestaltung des Museums Sarganserland zu beteiligen?
4. Zurzeit überlegt sich der Kanton neue Nutzungsmöglichkeiten für das kantonseigene Schloss Werdenberg. Sieht der Kanton Möglichkeiten, das Schloss Sargans ebenfalls als wichtigen Begegnungs- und Kulturort zu fördern?»

20. Februar 2008

Imper-Heiligkreuz

Ammann-Rüthi, Bollhalder-St.Gallen, Cristuzzi-Widnau, Dobler-Oberuzwil, Dudli-Werdenberg, Eberhard-St.Gallen, Eberle-Flumserberg, Engeler-St.Gallen, Eugster-Wil, Gadiert-Walenstadt, Gartmann-Mels, Göldi-Gommiswald, Gubser-Necker, Häne-Kirchberg, Hobi-Neu St.Johann, Hug-Muolen, Kaufmann-St.Gallen, Kühne-Flawil, Lorenz-Kronbühl, Lüchinger-Oberriet, Mathis-Mels, Rehli-Walenstadt, Ritter-Hinterforst, Roth-Amden, Schneider-Rüthi, Schnider-Wangs, Schöbi-Altstätten, Storchenegger-Jonschwil, Sturzenegger-Flums, Walser-Vilters, Widmer-Wittenbach, Zoller-Sargans